
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
INTRODUCTION 
 
 
Le club Gymnix existe depuis 1973 et fêtera ses trente-cinq ans en 2008. Reconnu Club 
d’Excellence tant par la fédération canadienne que québécoise de gymnastique, le club 
Gymnix a dix-sept participations aux Championnats du Monde et cinq participations aux 
Jeux Olympiques. Présentement, le club Gymnix compte deux athlètes brevetés et cinq 
membres de l’équipe nationale dans ses rangs. 
  
Le club Gymnix reçoit chaque semaine 500 enfants au secteur récréatif et environ 125 au 
niveau compétitif.  Il offre un programme Camp de jour durant la saison estivale .La 
grande majorité de sa clientèle est montréalaise. Le club Gymnix a un chiffre d’affaires 
de 750 000$ et offre six emplois à temps plein ainsi qu’une quarantaine à temps partiel. 
 
De plus, le club Gymnix est l’hôte de la plus importante et prestigieuse compétition 
internationale de gymnastique artistique féminine au Canada. Cet événement en est  
à sa dix-septième édition, et a, par le passé, été couronné «  Compétition sportive par 
excellence »  à deux reprises lors de la Soirée des Lauréats Montréalais. 



 
 
 
 
Quels sont les moyens à privilégier pour stimuler la relève et permettre aux athlètes 
talentueux de poursuivre leur cheminement vers les plus hauts sommets? 
  
 
L’événement  « Jeux de Montréal » doit demeurer. Il s’agit d’une belle tradition 
purement montréalaise qui permet une expérience de compétition enrichissante et 
stimulante pour les jeunes athlètes. Cette activité est accessible à un grand nombre 
d’individus et est pour plusieurs l’élément déclencheur dans leur vie d’athlète. 
 
Les clubs sportifs n’ont pas tous les mêmes objectifs de performance, c’est donc dire 
qu’ils n’ont pas tous les mêmes besoins tant matériels qu’humains. Il serait souhaitable 
que les octrois de la ville en tiennent compte et soient basés sur des critères objectifs tels 
la labellisation des clubs faite par les différentes fédérations sportives. 
 
Chaque sport est différent, il serait intéressant que les protocoles d’entente avec les 
associations régionales le soient aussi. Ainsi en gymnastique, il serait pertinent de 
changer les termes du protocole d’entente afin d’élargir le mandat de l’association 
régionale en permettant l’appui à la formation des entraîneurs et des événements de 
compétition de niveau national et international.   
 
Le regroupement des sports d’élite dans un lieu commun afin de maximiser l’usage des 
services utiles à tous est essentiel. 
  
Le développement de clubs satellites structurés afin de bien dépister le talent et de 
favoriser son cheminement vers les clubs prêts à répondre à ses besoins. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



 
Comment l’agglomération de Montréal pourrait s’y prendre pour reconnaître et 
promouvoir les accomplissements et les exploits des acteurs et partenaires du sport 
d’élite montréalais? 
 
 
Offrir une visibilité aux différents clubs sportifs montréalais via un support internet. 
 
Certains équipements sportifs pourraient être nommé en l’honneur d’athlètes. 
 
Avoir une journée de l’athlète amateur. 
 
La ville pourrait publier dans les grands quotidiens montréalais le nom des athlètes 
méritants une fois par année. 
 
Que les clubs et athlètes reçoivent une lettre de félicitations officielle lorsque 
participation à un grand événement national ou international. 
 
Que les élus montréalais soient présents de façon systématique lors d’évènements 
présentés à Montréal 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
Quelles sont les avenues à prioriser par le conseil d’agglomération de Montréal pour 
améliorer les services et les programmes des organismes qui forment des athlètes 
d’élite à Montréal et des autres partenaires locaux d’élite afin de les rendre plus 
performants? 
  
Reconnaître les clubs d’élite tel que définis par leur fédération sportive et leur offrir la 
visibilité et le support nécessaires à leur développement. Ces clubs ont l’expertise et la 
structure pour offrir des services de qualité. Il serait donc pertinent de privilégier une 
collaboration plus étroite entre les clubs d’élite et la Ville. C’est ainsi que les clubs d’élite 
devraient pouvoir compter sur un réseau de clubs satellites afin de permettre le dépistage 
du talent.  
 
Il doit y avoir un meilleur arrimage entre les arrondissement et les équipements 
d’agglomération .  
 
Présentement, la cohabitation est difficile entre les organismes communautaires et les 
clubs sportifs dans les centres de loisirs. 
 
L’absence des clubs sportifs du CSCR dans le répertoire des activités de l’arrondissement 
nuit à leur développement. 
 
Un partenariat avec les commissions scolaires afin de maximiser l’utilisation des 
équipements sportifs pour offrir une plus grande accessibilité à la population et par 
conséquent permettre l’éclosion d’un plus grand nombre de talents. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
A votre avis, comment l’agglomération de Montréal pourrait stimuler la tenue 
régulière et récurrente d’un plus grand nombre d’événements sportifs et 
multisports majeurs sur son territoire, optimiser les avantages et retombées qu’ils 
procurent et assurer leur réussite? 
  
Privilégier les événements sportifs récurrents. 
 
Avoir une politique de tarification de location des équipements claire et équitable pour 
tous. C’est-à-dire entre le monde culturel et le monde sportif. Entre les différents sports et 
entre les différents équipements sportifs.  
 
Avoir un organisme de prospection des grands événements. 
 
Avoir un package ville : hôtels, transport, sécurité, lieux touristiques etc… à présenter 
avec candidature aux événements majeurs ou aux délégations étrangères.  
 
Devenir un partenaire actif dans la portion organisationnelle des évènements sportifs.  
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